

## 中央区

真愛ホーム奉仕活動で第1回賀川賞！

中央区会長（生環9期）元田 弘忠

昨年暮れ（12月22日）、賀川豊彦献身 100年記念事業 神戸プロジェクト委員会から、中央区会の真愛ホーム訪問ボランティア活動が評価され、第1回賀川賞を受賞しました。中央区会は特別養護老人ホーム、真愛ホームで1998年4月から11年間絶えることなくボランティア訪問を続けてきました。年間延べ120名余の人々が利用者の入浴後の整容をはじめ、夏祭りや花見の付き添いなど幅広い活動を地道に続けてきた結果です。私たちには励みになる、嬉しいニュースです。



「賀川賞表彰状」と「豊彦の大好きな幼子が世界に光をかかげている彫像」

## 季節の草花

## フキノトウ（フキ）

生環8期 久保 知彦

フキノトウは、多年草であるフキの花茎のことで、秋田県の県花は「フキノトウ」です。長い冬が終わって雪解けの野原に顔をだすと、春が来たのだという実感が沸くことでしょう。秋田県や宮城県では「ばっけ」といっています。

フキはキク科の植物で雌雄異株、雄花が白黄色、雌花が白色です。雌花は受粉後、花茎をのぼしてタンポポのような綿毛をつけた種子を飛ばします。

蕾の段階で採取されたフキノトウは、天ぷらや煮物、味噌汁、ふきのとう味噌に調理されます。少し苦味のある風味が何ともいえません。

フキは、沢や斜面、川の土手などに見られ、その葉や茎は食用とされていますが、最近では栽培されているものも多くなりました。

高さ2mにも達する秋田落もあり、フキの葉の下に住むコロボックル伝説もあります。

形がよく似たものにツワブキがあります。葉が常緑で、厚みと光沢があり、黄色い花をつけます。オタカラコウなどもよく似た仲間です。

「山川の香りはじめの落の臺」 野沢節子

「春日野に野守を見ずや落の臺」 角川春樹

